

径は四十一・五十センチ、照明器具の下辺からテーブル面までの距離は六十一・八十センチ程度にすると落ち着く。



LEDならコストも安く済む

リビングは部屋全体よりもテレビやソファなどの家具の場所に合わせ、フロアスタンドやスポットライトを使った部分照明にする。こうすれば、書斎や子ども部屋は目の疲れを軽減する。ちらつき防止のインバーターの蛍光灯が適している。

壁や床などの内装材との調和も重要だ。内装材は色や素材によって光の反射率が異なるため、同じ器具を使用しても明るさが変わってくる。例えば、白壁と淡い色の床の組み合わせより、床を濃い色にする。反射率は下がる。反射率の高いものに照度の高い明かりを選び、ごまかし過ぎる場合もある。

時代小説に加えて、戦国武将キャラのグッズや和風喫茶も楽しめるエンターテインメント型歴史時代専門書店「写真」が話題になっている。和服を着た店員が書籍やグッズ選びのアドバイスもする。

東京・神田の書店「時代屋」。二〇〇六年のオープン以来、一日千人前後が訪れ、長野県松本市など各地にチェーン店が広がっている。

### 「時代もの」若者に人気 広がる専門書店

また店舗ごとに特色がある。例えば神田の書店では、全国的にも人気となっている江戸の市井の町人たちの飲食やファッションなどの資料をそろえ、城下町の松本では、松本城関連の資料をそろえている。

同店の経営母体はリサイクル書店のブックマート（東京・港区）。リサイクル本で最も回転率の高いのは時代小説だが、個別の店では多様で幅広い需要に応えきれないため、時代小説専門の新刊書店の開店となる。



## 世界で活躍できる人材の育成さらに充実へ



今春初めての卒業生を送り出す国際教養大学。就職の状況や9月に開講する専門職大学院などについて、中嶋嶺雄理事長・学長にうかがった。

#### 卒業生の就職状況は

春の卒業予定者で就職希望56人のうち54人が内定した。残る2人も結果待ちで、ほぼ100%の内定率。内定先も国内トップ企業や外資系企業が多い。優秀な人材は通年採用する日本の企業社会の変化もあって、1年間の海外留学義務付けもハンディにならないどころか大きなプラス要因になっている。しかも、来秋や次年度の卒業予定者にも勧誘が来ている。就職が一番気になっていたが、予想以上に好調だ。

#### グローバル化の中で活躍できる人材の育成という設立理念の達成度は

最近私の授業でも使った米ニュースウィーク誌「国際版編集長の記事は、国連改革での日中外交団を比較してこう指摘している。中国は全員、英語が堪能で積極的だが、米国に次ぐ負担金を出しながら安理常任理事国入りで失敗した日本の外交官は上下関係にこだわり官僚的でおとなしく、英語を十分話せない者もいる。これでは日本は国際社会で重要な位置は占められない。英語は外交やビジネスはもちろん、いまや世界をつなぐサインだ。本学の建学の理念もまさにこの点にある。

#### 専門職大学院について

今春卒業予定者の中には、大学院への進学を希望する者も相当数にのぼる。北大や筑波大、神戸大などや海外の大学院のほか、9月開講が決まった本学の専門職大学院希望者もいる。専門職大学院という法科大学院が知られているが、これからの時代に最も求められるのがグローバル・コミュニケーション実践の大学院。英語教育、日本語教育、発信力の3分野で実践力のある人材を養成する。入学は9月なので学生には半年間はキヤンパイヤーとしてボランティアやフィールドワークなどを奨励し、単位としても認定する。社会

経験は勉学に必ず役に立つ。また、社会人には1年間休職し学業に専念が理想だが、仕事しながら勉強できる柔軟なカリキュラムも今後は検討する。県内企業で働く人や公務員、教員などにぜひ入って欲しい。本学はすでに、世界69大学と提携しており、全世界に直結しているのが特徴だ。

#### 今後の方向は

本学の設立が県議会で真剣に論議された結果、国内トップレベルの大学ができた。また、本県は小中学生の学力テストが全国トップになった。県庁には学術国際部もある。秋田はいまや名実ともに教育先進県だ。温泉や雪だけでは世界から人を呼ぶ観光都市としてインパクトは弱い。言葉の壁がない本学で知識も学べるとなれば魅力も倍増する。そうした面でも秋田に貢献できる大学にしたい。

#### 開学4年目のキャンパスライフは

秋田杉をふんだんに使った学生宿舎も建設された。留学から帰っても余計な費用の心配がない。図書館は24時間開いており、キャンパス内で存分に勉強できる。路線バスも御所野やJR和町駅に毎日10本程度ある。平坦

### 国際教養大学

### 中嶋 嶺雄 理事長・学長

### 新春インタビュー

社会的評価は、卒業生の就職にも反映されたと思われる。大学入試での難易度は東大と肩を並べるくらいになったが、併願校に合格しても本学に来る学生と本県出身者をもっと増やしたい。入学定員が今春20人増えて150人となった。専任



謹賀新年  
国際教養大学はこの春に第一期の卒業生を社会に送り出すこととなりました。開学以来、準備して参りました専門職大学院グローバル・コミュニケーション実践研究科(英語教育、日本語教育、発信力の3領域)は9月に開講します。国際教養大学は、本年もわが国高等教育界の改革をリードしていきます。引き続き皆様の御支援と御指導を賜りますよう、よろしくお願ひ申し上げます。

国際教養大学  
http://www.aiu.ac.jp  
公立大学法人 国際教養大学 Akita International University